
 
                                           

 
  
 

                                 

修学院小学校の歴史について 

新年が明けました。おめでとうございます。本年も修学院小学校の子どもたちのために教

職員一同，力を合わせて教育を進めて参りたいと思います。どうぞよろしくお願いします。 
 

 新年を迎えるたびに，１つずつ年齢が増えていきます。それは，１つずつ自分の歴史を作っ

ている…ということです。ところで，私たちの学校「修学院小学校」の歴史は…？ 
そこで今回は，修学院小学校の歴史について調べてみました。 
 

明治６年（１８７３） 
５月  一乗寺尋常小学校創立（今の一乗寺集会所に１階建） 

      ・学科（修身・国語・算術・体操） 
      ・教員２名，児童１０８名，学級２ 
明治８年（１８７５） 
  ８月  修学院尋常小学校創立（離宮の中の高い石垣の下に２階建）  
      ・学科（修身・国語・算術・体操・裁縫） 
      ・教員２名，児童８７名，学級２ 
明治９年（１８７６） 
  ３月  高野尋常小学校創立（上高野） 
      ・教員２名，児童７５名，学級１ 
明治４１年（１９０８） 
  ４月  松ヶ崎村格知小学校に併合（松ヶ崎橋西詰） 
      ・松ヶ崎村と修学院村との共同 
      ・一乗寺と高野に分校を設置（修学院はなくなる） 
【修学院小学校の始まり】 
大正５年（１９１６） 
  ４月  協議のもと組合を解散し，格知小学校から修学院村立修学院尋常小学校を新設す

ることになった。新校舎建設中のため，当分下記の４箇所に分かれて授業を行う。  
１ 元格知校…修学院区の１～４年と５・６年  

    ２ 修学院区集会所…付設の実務女学校 
    ３ 元一乗寺分校…一乗寺区１～４年 
    ４ 元高野分校…１～４年 
  入学式・始業式挙行 校長（大森留二：前「格知小学校」校長） 
            訓導（山本市太郎・北大路末吉郎・岡田八重子・小瀬勝治郎・  

松室とめ・田中すて・柏村 芳・中西きよう） 
 

※この年の１１月に新校舎の落成式が行われた。そのため，修学院小学校の創立記念日は，

１１月２日とされているが，実際には４月から「修学院村立修学院尋常小学校」として，校長

１名，先生８名で授業は進められていた。（次回に続く） 
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「大縄大会」に向けて はりきって練習中！ 

 １月２０日（火）～２７日（火）運動委員会の主催で

「大縄大会」が行われます。どのクラスも休み時間を使っ

て猛練習しています。大縄は，みんなの協力がとても大切

です。だから，担任の先生方もちょっぴり意識して，一緒

に練習して…。力が入っているようです。さて結果はいか

に

とともに練習時の様子などを子どもたちに聞いてみてくだ 

い。 
 

「大根」おいしかった！ 

。

部農業指導所の方々のご協力にも感謝・感謝です。 

 

学校運営協議会報告会・研修会  

TA 家庭教育学級として共催） 

れ

いた

す。 
←高石ともや氏（ホームページの写真より） 

！ 
でも，結果よりどれだけみんなで力を合わせて，声をか

け合って練習してきたかが大切なのでしょう。大会の結果

さ

 

 ５年生は，総合的な学習で「京野菜を食べよ

う」をテーマに学習を進めてきました。９月末に

大根の種まきをし，１２月中旬から１月初旬にか

けて収穫しました。その大根を使って，農協修学

院支部女性会の方々のご協力を得て，大根料理と

堀川ごぼうの料理を食べさせていただきました

子どもたちから感想を聞いてみてください。 
 また，子どもたちが持ち帰りました大根は，お

家の方でもおいしく食べていただいたことでしょう。

北

 
保護者の皆様・地域の皆様  
ご参加ください ２／１４（土）午前１０時

（P
   

「地域の力で学校を支えよう」コミュニティスクールの発

想です。修学院小学校では，これまでから読書・国際ボラ

ンティア，ゲストティチャー，見守り隊等，多くの方々の

自主的な支えから教育が進められてきました。この度，こ

れまでの取組を学校運営協議会としてまとめました。こ

までの経過と今後について報告させていただきます。 
 なお，研修会として「高石ともや」氏の歌とトークを計

画しています。「地域の力で学校を支える」一助となれば

と考えています。地域の方々にも声をかけていただき，学

校への支援，学校への関わり方について一緒に考えて

だければと思っています。よろしくお願いしま


